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“我是律师，也是政协委

员，深感政协委员和律师职业

一样，都需要担当和智慧。”沈

庆在接受记者采访时，对于政

协委员的理解言简意赅。

律师要努力实现职业的

个人价值，更要追求职业的社

会价值。2017年，沈庆加入

中国民主建国会。2018年，

沈庆补选为南海区政协委

员。成为“政协人”后，他以一

个法律人的法治信仰和律师

的职业敏锐积极参加政协的

各项活动，注重政协理论学

习，提升参政议政能力，负责

任地履行委员职责。

2019年，沈庆在南海“两

会”上抢麦发言，把自己担任

南海“查治办”法律顾问期间

思考的问题抛出来，呼吁多措

并举严控新增违建，打造高质

量发展新南海。同年，他撰写

的提案《关于将佛山西站周边

核心区域打造成“未来之城”

的建议》获省、市、区三级督

办。

又因在南海生活近三十

年，沈庆早已把南海当成第一

故乡，在感受南海丰富的历史

文化的同时，他也看到有些地

方存在文化资源被破坏的情

况。于是，沈庆与一批志同道

合之人共同成立南海历史文化

协会，积极为保护和传承当地

历史文化作努力。为此，他提

交一篇题为《关于利用历史文

化资源促进高端人才服务的建

议》的提案，对有效解决文化传

承中存在的问题起到重要作

用。

他始终把责任与使命放

在首位，认真履行政协委员的

职责。2019年，沈庆提交了

社情民意信息《切合群体特

点，利用群体，做好年青一代

民营企业家的教育培养工

作》，被全国政协采纳。据统

计，两年多来，沈庆共提交10
篇提案及信息，内容涉及法

律、外贸、环保、历史文化等多

个领域。他也因此获评2020
年南海区政协“优秀政协委

员”。

一直关注城市停车难问

题的沈庆，跟随南海政协组

织赴深圳考察智能停车系统

以及城市停车难解决方案

后，在2020年南海“两会”期

间，提交了《关于建设南海区

公共立体智能停车场的建

议》。而在刚刚召开的以“加

快公共立体智能停车场建

设，缓解交通拥堵难题”为主

题的南海区政协专题协商会

上，沈庆建议南海可以借鉴

深圳，利用地上地下的土地，

在学校、医院等停车难的地

方，对现有的车库或者碎片

化闲置的土地进行智能化改

建。尤其是地下立体智能停

车场，不占地上空间、不影响

市容市貌，在寸土寸金的中

心城区繁华地段，地下智能

停车场比平面车库具有明显

优势。

对于未来履职，沈庆信心

满满表示：“如实反映南海中

心工作和群众关心的热点难

点问题，助力南海经济社会高

质量发展。”

守望公平正义 诠释职责使命
南海政协委员沈庆律师坚守“法与情”，积极参政议政
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员、北京市盈科（佛山）律师

事务所股权高级合伙人

履职感言：我是律师，

也是政协委员，深感政协委

员和律师职业一样，都需要

担当和智慧，如实反映南海

中心工作和群众关心的热

点难点问题，助力南海经济

社会高质量发展。

他是千千万万律师群体中
一位有“内容”的大状，帮贫济
困，普通平凡却夺人眼目；他是
200多名南海政协委员中的一
员，积极参政议政，用行动诠释
责任使命。

他就是北京市盈科（佛山）
律师事务所股权高级合伙人沈
庆。2018年，他成为南海区政
协委员，积极参政议政，撰写的
提案获区长督办，社情民意信
息获全国政协采纳。

委员档案

■2021年3月25日，沈庆（右一）参加南海区政协副主席区志星（右三）主持的“委员聚焦之加快公共智能立体停车场

建设”融媒议政节目录制前交流讨论。 （通讯员供图）

“律师是正义的化身，是令人

崇尚的职业。”三十多年前，沈庆怀

揣着这样的憧憬选择了法律专

业。1993年，从中山大学法律系

毕业后，他分配到南海从事律师工

作。当时律师事务所都是国有律

师事务所，从属于南海司法局。

执业不久，当国家政策改革允

许成立合伙制律师事务所时，喜欢挑

战的沈庆想都没想，成为全国第一批

“下海”的律师，选择了自主创业，成

为佛山首批合伙制律师事务所的合

伙人。他直言：“当时才20多岁，刚

毕业2年，本来也没有拥有什么，所

以放弃‘铁饭碗’也没有不舍。”

从合伙创办广东中信致诚律

师事务所，到现在任北京市盈科

（佛山）律师事务所股权高级合伙

人，沈庆从事律师工作至今已整整

28年。最让他记忆深刻的是，成

功帮助某银行赢得一场艰难持久

的保险索赔争议，最终挽回5000
万元损失。

六年前，一家银行的负责人

找到沈庆，请他代理一宗出口信用

保险纠纷案件。原来，该银行为某

出口企业提供了多笔信保项下押

汇，由于该出口企业资金链断裂、

老板“跑路”，银行面临既无法收回

贷款、也无法向出口信用保险公司

索赔的风险。

详细了解案情后，沈庆判断

货物已经按合同交付给外国买家

是事实，只是由于相关原因导致买

家收货的关键证据缺失，这是保险

公司拒赔的重要理由。为了调查

出口货物的流转事实，沈庆用了三

年时间，走访出口企业经办员工，

向出口代理、船运公司、海关了解

货物出口及海运情况，甚至直接到

国外调查。

准备充分后，沈庆代表银行向

对外经济贸易仲裁委员会正式提起

保险合同纠纷的仲裁。然后又是长

达三年的战斗，经过多次开庭，沈庆

以环环相扣的证据链和严密的逻辑

分析，让仲裁庭采信了货物已经实

际交付合同买家的事实，最终裁决

全额支持银行的索赔请求。

凭着扎实的法律知识，诚实

的职业道德和丰富的实践经验，这

些年来，沈庆赢得当事人的广泛赞

誉。执业至今，他先后办理了数千

件案件。

从事律师职业的同时，沈庆也

担任佛山仲裁委、广州仲裁委的兼

职仲裁员，每年都会裁决一些仲裁

案件，主要是金融、股权类。与担任

代理律师为当事人争取合法权益相

比，担任仲裁员直接“主持公道”是

另一种实现公平正义的途径。

沈庆坦言，从律师到仲裁员，

两种角色的转变相当大。最难的

就是在担任仲裁员审理案件时，要

完全跳出律师的习惯思维。而在

以裁判者身份裁决过案件后，就更

加容易理解裁判者的思维，反而帮

助了他更好地履行律师职责。

最近，他又促成佛山市中小

企业发展促进会、南海电子商务行

业协会，成立“人民调解委员会”，

这个机构将发动百名企业家、社会

精英人士等担任调解员，同步在南

海各镇街建立10个调解工作室，

为企业调解矛盾。

持续关注热点难点问题
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